

communiqué au *Pionnier de Sherbrooke*, par un des membres de ce Cercle agricole. Nous donnons ici un extrait de cette correspondance adressée au *Pionnier de Sherbrooke* :

..... "L'association se divise en plusieurs classes de trente membres chacune. Les versements sont de douze sous par mois, par chaque part, pendant trente mois. Un tirage a lieu tous les mois. L'heureux gagnant dans chaque classe, ou tirage du mois, a droit à un mouton dont il a le profit, mais qui demeure la propriété du Cercle agricole en *fidei commissa* tant que le dit gagnant n'a pas fait ses trente versements.

"Tel est le but, M. le Rédacteur, que s'est proposé notre Cercle agricole en commençant une association du genre de celle dont je viens de parler, savoir : d'aider les colons de peu de moyens à se procurer de la matière première pour la confection des vêtements d'une manière plus facile et moins dispendieuse à la fois ; en second lieu, de nous habituer, par l'élevage des moutons, sur nos fermes, à fabriquer nous-mêmes les étoffes qui nous sont nécessaires et que nos femmes canadiennes savent si bien tisser."

"Voilà assurément une belle idée, bien propre à inviter tous les cultivateurs de cette localité à former partie de ce Cercle agricole. Quand cette association aura réussi à établir l'élevage de moutons d'une manière efficace parmi les cultivateurs de ce canton, le Cercle agricole alors donnera son attention à d'autres exploitations non moins rémunératives. C'est ainsi que l'on arrivera à créer chez le cultivateur la richesse et l'aisance. L'union fait la force ! Que l'on établisse des Cercles agricoles dans toutes les paroisses et avant peu nous verrons ce que peuvent faire les cultivateurs par l'union et la bonne entente, en ce qui regarde l'agriculture."

Bibliographie. — LIVRE DE PRIÈRES A SAINT-JOSEPH tel est le titre d'un livre que nous venons de recevoir, ayant pour auteur Messire J. Palatin, prêtre de S.-Sulpice à Montréal. Les lettres de félicitations, que nous publions plus bas, adressées à l'auteur de ce précieux recueil de prières à Saint-Joseph, par les évêques de la province ecclésiastique de Québec, sont plus que suffisantes pour inviter les âmes dévotes à ce St. Patriarche, d'en faire l'acquisition, surtout à la veille du mois consacré à honorer ce grand Saint.

Ce Livre de prières à St. Joseph, est en vente chez MM. Lépinois et Darveau, rue de la fabrique et chez M. Langlais, rue St. Joseph, No. 177 — à Montréal, chez MM. Chapleau et Lobelle, rue Notre-Dame, No. 174, au presbytère de l'Eglise St. Jacques, rue Ste. Catherine, No. 767.

La seule table des matières de ce livre indique suffisamment l'importance et la richesse de ce recueil. Les nombreuses prières à St. Joseph qui composent ce livre sont distribuées sous les onze titres suivants :

- 1o. Prières liturgiques à St. Joseph.
- 2o. et 3o. Prières et pratiques à St. Joseph auxquelles sont attachées des indulgences.
- 4o. Prières et exercices pour honorer les grandeurs et privilèges de St. Joseph.
- 5o. Prières pour honorer St. Joseph dans les mystères de Notre-Seigneur auxquels il a pris part.
- 6o. Sept méditations avec prières pour les sept mercredis ou les sept jours qui précèdent la fête de St. Joseph, par St. Luigi.
- 7o. Prières et exercices pour les fêtes de St. Joseph.
- 8o. Prières à St. Joseph pour chaque jour de la semaine.
- 9o. Une néuvaine à St. Joseph, patron de la bonne mort.
10. Le mois de St. Joseph, ou une pensée, une pratique et une prière pour chaque jour du mois de mars.
- 11o. Prières à St. Joseph pour toutes sortes de nécessités.

Ce livre a été imprimé et relié dans les ateliers d'imprimerie et relieure de MM. Joseph Chapleau & Fils, 31 et 33 rue Coté à Montréal. Ce livre que nous avons en mains fait assurément honneur à ce nouvel établissement, tant sous le rapport de la typographie que sous celui de la relieure, qui ne le cèdent en rien aux livres achetés chez nos principaux libraires de Paris. Les propriétaires de cet établissement méritent par leur esprit d'entreprise l'encouragement du public.

En considération de l'importance de ce "Livre de prières à Saint-Joseph," nos lecteurs nous sauront gré de publier les lettres de nos vénérables évêques qui le recommandent à l'attention des fidèles.

Lettres de félicitations que l'Auteur a reçues des Evêques de la Province ecclésiastique de Québec.

Québec, 23 février 1877.

Monsieur,

Je m'empresse de vous remercier cordialement pour le livre de Prières à St. Joseph que vous avez bien voulu m'envoyer. J'en ai déjà parcouru la table et me suis convaincu que c'est un véritable trésor dans lequel je ne manquerais pas de puiser.

Votre tout dévoué et reconnaissant serviteur en N. S.

(Signé) † E. A. ARCH. DE QUEBEC.

Hospice du Sacré-Cœur, 1er mars 1877.

Monsieur,

Je reçois à l'instant le beau et précieux volume que vous avez bien voulu m'adresser, contenant tant de dévotes prières à St. Joseph. Je m'empresse de vous en témoigner ma sincère et vive reconnaissance, et je forme des vœux ardents pour que ce nouvel ouvrage contribue à augmenter la gloire de ce Saint et la confiance que tous les bons enfants de l'Eglise ont en son puissant crédit auprès de Jésus et de Marie.

Dans le ferme espoir que vous aurez une part spéciale à ses largesses, je demeure votre tout dévoué serviteur.

(Signé) † IG. BOURGET, Ev. démis.

Séminaire des Trois-Rivières, 13 mars 1877.

Mon Révérend Père,

Veillez agréer mes plus sincères remerciements pour le bienveillant envoi que vous m'avez fait de votre livre de prières à St. Joseph. Je prie Dieu de répandre ses plus abondantes bénédictions sur ce pieux travail et de vous en faire recueillir les fruits les plus abondants.

Je demeure bien cordialement

Votre tout dévoué serviteur,

(Signé) † L. F. EV. DES TROIS-RIVIERES.

St. Hyacinthe, 10 mars 1877.

Mon cher Monsieur,

J'ai reçu le livre de prières que vous avez bien voulu me transmettre. Mes remerciements les plus sincères pour votre bienveillante attention.

Les âmes dévotes à St. Joseph, et il y en a beaucoup heureusement; vous seront très-reconnaissantes du précieux livre que vous leur avez mis entre les mains, et en retireront un très-grand profit. Je désire, pour ma part, que ce recueil de prières se trouve dans toutes les familles de mon diocèse pour y ranimer la dévotion et la confiance envers ce Bienheureux Patriarche, si digne de notre vénération et de notre amour.

Veillez me croire, mon cher Monsieur,

Votre tout dévoué en N. S.

(Signé) † L. Z. EV. DE ST. HYACINTHE.

St. Hyacinthe, 12 mars 1877.

Cher Monsieur,

J'ai reçu le précieux petit volume que vous m'avez envoyé et la lettre dont vous l'avez fait accompagner.

Veillez accepter ma reconnaissance très-vive. Votre petit livre "Prières à St. Joseph" est un recueil si abondant, un si riche répertoire des prières les mieux choisies à St. Joseph que c'est un bonheur pour tout pieux dévot au Grand Patron de l'Eglise Universelle de l'avoir en sa possession.

Je suis, cher Monsieur, votre reconnaissant serviteur,

(Signé) † JOS, EV. DE GERMANICOPOLIS.

Evêché d'Ottawa, le 12 mars 1877.

Révérend Monsieur,

Vous méritez certainement des éloges pour avoir recueilli de si belles prières à St. Joseph. Je vous remercie de l'attention que vous avez eue de m'envoyer un exemplaire du livre qui lui contient. Ce livre servira à inspirer et à augmenter la dévotion à St. Joseph que le Grand Pape Pie IX a donné pour protecteur à l'Eglise catholique. Je m'en servirai pour mes prières à ce saint Epoux de Marie Immaculée et pour prêcher la dévotion à ce modèle de tous les vrais chrétiens.